

EL TUROLENSE.

PERIÓDICO NO POLÍTICO

de intereses materiales, noticias y anuncios.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS LUNES.

DIRECTOR.—D. JOSÉ MARÍA UGUET.

La no devolución del periódico por los suscritores de fuera de la capital, indica que continúa su abono.

PRECIOS DE SUSCRICION

Teruel 1 mes.	4 rs.
Fuera 3 meses adelantados	15
6 meses	30
12 id. id.	56

Se suscribe en Teruel.—Plaza del Mercado, Comercio de D. Domingo Mediano y en casa del Director. Fonda de Fortea.

ANUNCIOS.

Para los suscritores, á 25 cént. de real por línea. Para los que no lo sean, á medio real línea. Remitidos de interés particular, 1 real línea. Defunciones y aniversarios, 15 rs.

Precios medios del mercado de Teruel.

Teruel.—Trigo Chamorra superior, á 36 rs.—Chamorro, á 35.—Jeja, á 34.—Candeal, á 35.—Royo, á 34,50.—Morcacho, á 26.—Centeno, á 22,50.—Cebada, 17,50.—Azúcar blanco, á 72 rs. arroba.—Id. terciado de 1.^a, á 70.—Id. id. de 2.^a, á 68.—Lana, á 50.—Aguardiente, de 24 á 28 rs. cántaro.—Vino, á 10 y 14.—Aceite, á 70 rs. arroba.—Jabon, á 68 id. de Albalate.—Garbanzos de 1.^a, á 76.—Id. de 2.^a, á 68.—Id. del país, de 22 á 40.—Bacalao, de 40 á 44.—Id. Escocia, á 76.—Judías del Pinet, á 28.—Id. blancas, á 28.—Arroz de 1.^a, á 34.—Id. de 2.^a, á 30.—Id. de 3.^a, á 27.—Sal, á 4.

CRÓNICA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—San Pedro de Alcántara.

EN LA IGLESIA DE RELIGIOSAS DE SANTA CLARA.—Continúa el Rosario y Visita general á Ntra. Sra. del Sagrado Corazon de Jesús, dándose principio á las 6.

LOS PRESUPUESTOS.

La prensa de Madrid ha dicho en estos últimos días que en una de las primeras sesiones que celebren las Cortes, el ministro de Hacienda leerá los presupuestos que han de regir durante el próximo año económico. Este anuncio ha ido precedido de otros varios en los que se ha asegurado, no sabemos si con bastante fundamento, que en la mente del Gobierno estaba encarnada la idea de llegar á la nivelación de los gastos con los ingresos, aun cuando para ello fuese preciso imponer nuevos sacrificios á los contribuyentes, por un lado, y por otro á los que dependen del Estado ó de él perciben remuneración de cualquier género.

Este modo de pensar, que es muy plausible, no deja, sin embargo, de prestarse á serias consideraciones, pues que no estriba toda la dificultad para salvar la apurada situación de la Hacienda, en proponer la rebaja de los gastos ó el aumento de los ingresos, sino en procurar que esto se efectue de tal suerte que no resulte daño á los intereses generales del país. Hay servicios y atenciones, como son todos aquellos que guardan relación con el fomento de los intereses morales y materiales, que los Gobiernos no pueden de ningún modo dejar desatendidos; así como tampoco es prudente que los tributos que satisfaga la producción sean de tal en-

tidad que lejos de contribuir al desarrollo de esta, la paralicen en cierto modo. Por esto mismo, pues, conviene meditar con cautela y sin apasionamiento las reformas que piensen introducirse, para evitar males incalculables traídos por faltas que no tendrían disculpa.

Modernamente hemos visto que en todas las naciones, y especialmente en Italia, el aumento de los impuestos ha ido siempre precedido de un acrecentamiento de la riqueza determinada; bien sea por el perfeccionamiento de los medios empleados para obtenerla, ó bien por la disminución de los estorbos que mas ó menos directamente se oponían á su desenvolvimiento.

Procediendo así, no cabe ni dejar desatendida obligación alguna, ni agobiados á los contribuyentes que pagan conforme es la intensidad de sus rentas.

Esto mismo quisiéramos ver puesto en práctica en España en vez del insostenible sistema de acrecentar incesantemente las cargas del productor, sin advertir que en realidad lo que hacemos es legitimar los mayores despropósitos. Creen algunos que, porque nuestro suelo y clima son inmejorables para la prosperidad de la agricultura, y las primeras materias de que disponemos son abundantes, pueden aquí elevarse las contribuciones en parecida proporción á la que tienen en otras naciones. Pero esto facilmente se comprende que es un absurdo, considerando que no hay razón alguna para abusar de lo que pudiéramos llamar *posibilidad de producción* que es muy diferente de la *producción actual y real*.

Enhorabuena que el fisco trate de indagar, como al parecer se intenta, las ocultaciones que actualmente existen de riqueza para que los detentadores sufran las consecuencias de la ley; pero déjese, en cambio, con suficiente desahogo á los agricultores, industriales y comerciantes con el fin de que puedan cada uno, dentro de su respectiva esfera de trabajo, entre-

garse al cuidado de mejorar su fortuna y por lo mismo la producción nacional. La industria solo así se desarrolla: no protegiéndola con disposiciones que la hagan arrastrar una existencia artificial; sino vigorizándola con medidas prudentes y sabias que la permitan utilizar sus propios recursos.

Nada mas justo que la propiedad particular contribuya á los gastos que exige la vida común, en recompensa de las ventajas que reciben los que colectivamente constituyen los pueblos y las naciones, pero hágase que en lo posible los repartos guarden perfecta relacion con lo que cada uno tiene, para evitar, como viene sucediendo en estos últimos tiempos, que no pudiendo satisfacer los pequeños propietarios las exorbitantes contribuciones que el Estado les exige, haya necesidad de proceder al embargo de las fincas de aquellos.

Introdúzcanse reformas allí en donde estas sean posibles, sin inspirarse en otra cosa que en la urgente precisión que hay de obrar de esta suerte; suprimase todo aquello que no es de provecho, protegiendo, encambio, lo que sea de utilidad, y marchando así, con toda seguridad puede afirmarse que muchos de los males que hoy se hacen sentir no tardarán en desaparecer, iniciándose un progreso considerable en todos los ramos de la industria, que es en donde debe buscarse el bienestar general de la nacion.

Este es nuestro sentir: creemos que es tambien el de todos aquellos que desean ver floreciente y grande á España como lo era en la época en que el sol alumbraba siempre sus dominios: ¡Ojalá que las modestas cuanto leales advertencias que preceden, sean atendidas por los que intervienen de un modo directo en la gobernacion del pais y que ellas constituyan el norte que guie á la gran masa de españoles que solo desean la prosperidad de su patria!

CRÓNICA GENERAL.

La sociedad Económica de amigos del pais de Madrid, siempre en actividad, parece que ha pedido ó tenido ya, una conferencia con el señor Ministro de Estado, para llamarle la atención sobre asuntos importantes de nuestro comercio marítimo.

Y apropósito: creemos que pronto dará vigorosas señales de vida la Asociación de la misma índole que poco há se creó en esta capital.

Leemos en *La Correspondencia de España*:

«Un corresponsal de Torrelavega nos escribe dándonos cuenta de un fenómeno ocurrido el 13 en aquella villa. El dia amaneció claro y como de verano, despues de una quincena de dias frescos. A la una de la tarde, y marchando de Este á Oeste, se presentó una nube blanquecina, formada de mosquitos, semejantes á hormigas con alas. Duró como media hora, siendo innumerables los insectos que cayeron á tierra, unos muertos y otros que morían á poco de caer. Nuestro corresponsal nos ha remitido algunos ejemplares como muestra.»

Fenómenos parecidos se han podido observar algunas otras veces.

Para el dia 11 del próximo Noviembre está señalada la vista del pleito sobre la sucesion del difunto cardenal Antonelli, entablado por la que pretende ser su hija condesa Antonieta Marconi, contra los hermanos de dicho cardenal. En el Vaticano se han perdido las esperanzas de cortar este escándalo, por no avenirse las partes á una transaccion.

En Zaragoza se han verificado las fiestas del Pilar en medio del orden mas perfecto y sin que haya ocurrido accidente alguno digno de mencionarse.

Segun dice un colega, en Constantinopla se exhiben ahora las barbas del mismo Mahoma, que fueron rapadas despues de muerto por un barbero y discípulo suyo.

No se sabe si las echan en remojo.

Pero no puede negarse que la ceremonia es peliaguda.

Y vean Vds. como en la religion mahometana hay posibilidad de que cualquier creyente se le suba al profeta á las barbas.

Dice el Diario de Tenerife que han desaparecido de aquella plaza los deportados políticos y entre ellos D. Emilio Zorrilla.

La inauguracion del puente gigantesco que atraviesa el rio Tay en su desembocadura, ha tenido lugar hace algunos dias en presencia del príncipe Leopoldo de Inglaterra y de una multitud evaluada en cerca de 30.000 espectadores. Un tren lleno de invitados franqueó el estrecho de Tay Port. El puente del Tay, que es de hierro, se compone de 85 arcos, teniendo el del centro una elevacion de 26 metros; de manera, que los mayores navios pueden pasar con todas sus velas desplegadas. Su longitud es de 3.200 metros.

Esta magnífica obra, mas grandiosa todavía que el famoso Menai ó puente de Britannia, entre la isla de Anglrey y la península de Carnarvon, deja muy atrás, en cuanto á la extension, á todas las construcciones de este género que existen en el mundo. El puente de Montreal, que pasaba por ser el mas largo de todos, no tiene mas que 2.000 metros de longitud; el de Rapperschugl, en Suiza, en la extremidad del lago de Zurich, tiene 1.600, y el de Cubzac 1.545.

En la provincia de Tarragona se están construyendo en la actualidad 12 trozos de carreteras, ejecutándose las obras por contrata, é importando el presupuesto total cerca de 13 millones de reales. No podemos decir otro tanto respecto á esta provincia en la que nos regocijamos contando lo facilmente que se hacen los trasportes en las demás.

El ex-cabecilla Boet, que está en Bulgaria, ha sido condecorado con la medalla de oro del valor.

Se ha declarado una verdadera epidemia de

enfermedades de los ojos en los pueblos de Al-dover y Cherta.

Segun cálculos, más ó ménos aproximados, se elevan á 200 los atacados en el primer pueblo y á 300 los del segundo.

De *Las Noticias*, periódico malagueño:

«Hoy un apreciable suscriptor nuestro, cónsul extranjero en esta plaza, nos dice que escribió á principios del mes pasado una carta de gran interés á su familia, comprando el mismo en el estanco de la Alameda un sello de á real para su franqueo, y depositándola en el buzón de la principal de correos; recibe devuelto el sobre con sello suplantado sobre el cual se ha escrito con tinta encarnada la palabra «servido.»

Esto no necesita comentarios; pero puede hacer precisa la presencia de una pareja de la guardia civil en cada administracion de correos para garantia del público.»

Al instituto de segunda enseñanza de Barcelona asiste todos los dias una jóven de quince años que está matriculada en las asignaturas de primer año de filosofía. Tambien se ha examinado otra jóven de la última asignatura que le faltaba para el bachillerato. Es de advertir que esta jóven sacó muy buenas notas, pues en casi todos los exámenes obtuvo la calificación de sobresaliente.

Los directores de Hacienda se reunieron el dia 15 en el despacho del ministro del Ramo, para ocuparse de la cuestion de fianzas por destinos públicos.

A esta reunion asistió el Sr. Cervero, completamente restablecido de su enfermedad.

La *Gaceta* del 16 publica el convenio de estradicion celebrado entre España y Rusia, y una disposicion para segregar y admitir desde 1.º de Noviembre próximo el cupon vencadero en 31 de Diciembre ó 1.º de Enero venidero.

Los periódicos de París dividen así el resultado de las elecciones:

Republicanos 317.

Bonapartistas 99.

Monárquicos puros 45.

Legitimistas 44.

Orleanistas 11.

El dia 11 tuvo lugar en Tortosa la inauguracion en el arrabal de Jesus, del convento de Teresianas, que ha fundado el jóven presbítero D. Enrique del Oso.

Dícese que Mac-Mahon ha llamado á Mr. Grevy para conferenciar con él.

El Sr. Castelar ha pronunciado un discurso en francés en los boulevards de París, siendo muy aplaudido.

Los fotógrafos americanos son de una tenaci-

dad prodigiosa, y las mujeres bonitas del otro lado del Atlántico tienen que librar grandes batallas para libertarse de esos importunos.

Rosa Eytige, la actriz popular de San Francisco, se habia negado siempre con obstinacion á dejarse fotografiar.

Las persecuciones de que era víctima por parte de los agentes fotográficos, llegaron á acibararle la existencia.

Un dia se dirigia al mar á tomar baño. En cuanto salió de su casa la siguió un fiacre que llevaba una máquina escondida.

Al dia siguiente recibió una esquela atenta con la prueba fotográfica de su persona en el instante mismo de sumergirse en las olas amargas.

La carta prevenia á Mme. Eytige que si no se dejaba fotografiar en otro trage, 10.000 pruebas iguales á la que se le remitía iban á ser entregadas á la venta pública.

¡La infeliz actriz capituló!

El número 380 del *Fomento de la Produccion Nacional*, que acaba de salir á luz contiene el siguiente

Sumario.—I. La aspiracion nacional, IV, por F.—II. La política comercial española, IV, por F. J. O.—III. Miscelánea: Aranceles y Tratados de comercio.—Academia de francés, inglés é italiano.—Carbon mineral.—Máquinas de vapor.—Abuso del tabaco.—IV. Revista comercial de la semana.

Se suscribe en la Secretaría de la Asociacion *Fomento de la Produccion Nacional*, Barcelona, calle del Pino, núm. 5.—Numeros sueltos, 1 real.

Máximas morales.

Trata de instruirte toda tu vida: no presumas que la razón viene con los años.

Huye del deleite porque es la fuente del dolor.

O no te acerques á los poderosos ó diles lo que pueda serles útil.

Solon.

Dos ó tres cápsulas de *Alquitran de Guyot*, tomadas en el momento de las comidas, producen un alivio rápido y bastan con frecuencia para curar en poco tiempo los resfriados y las bronquitis mas tenaces. De este modo se consigue tambien detener y aun curar la tisis ya declarada: en este caso, el alquitran impide la descomposicion de los tubérculos y, con la ayuda de la naturaleza, la cura es mas rápida de lo que hubiera podido esperarse.

Seria poco todo cuanto dijéramos para recomendar este remedio, que ha llegado á ser popular en otros países, no solo por su reconocida eficacia, sino tambien por su baratura, porque, conteniendo el frasco de *Alquitran de Guyot* 60 cápsulas, el tratamiento no cuesta sino un real diario, próximamente, y con él se evita el uso de las tisanas, pastillas y jarabes.

Para estar bien seguro de obtener las verdaderas cápsulas de *Alquitran de Guyot*, exijase sobre la etiqueta del frasco la firma Guyot, impresa en tres colores. Por lo demas, estas cápsulas se encuentran en casi todas las farmacias.

ÚLTIMA HORA.**DESPACHOS TELEGRÁFICOS.***Servicio particular de EL IMPARCIAL.*

San Petersburgo 16 (noche).—Telégramas de Asia dan cuenta de haber sido cortado por nuestras tropas el ejército de Muthar-Pachá en sus comunicaciones con Kars. El general Melikoff ha hecho muchos prisioneros, apoderándose también de algunos cañones.

Bucharest 16.—A consecuencia de los trabajos de aproche, el ejército turco de Plewna se ha visto obligado á retirar los cañones del reducto atacado por los rumanos, cuyo fuego hacía imposible el uso de la artillería.

París 17 (9,40 mañana).—Segun la nota publicada por las izquierdas del Senado, los republicanos habian presentado como candidatos 349 de los 363 que formaban la mayoría del Congreso disuelto.

De esos 349 candidatos han triunfado 295, á cuya cifra se unen 26 diputados republicanos nuevos, 4 de las colonias también republicanos, y 3 que el gobierno ha incluido indebidamente entre los monárquicos.

De los 14 empates averiguados hasta ahora es casi seguro que la mitad se resolverán á favor de los republicanos.

Resulta, pues, que los republicanos tendrán en el próximo Congreso por lo menos 335 votos contra 198 conservadores.

En 23 departamentos de los 88 en que se divide Francia, han triunfado por unanimidad los republicanos.

El Gaulois considera imposible la conciliación entre vencedores y vencidos, para facilitar

al Mariscal la solución del conflicto creado por las últimas elecciones. En todo caso, añade, es necesario que las gestiones para una patriótica transacción se entablen inmediatamente, á fin que puedan dar sus resultados antes de la reunión de las Cámaras.

De la Agencia Fabra.

Rio-Janeiro 16.—El Emperador del Brasil ha pronunciado un discurso con motivo de la clausura de las Cámaras.

Ha manifestado su agradecimiento por la simpática acogida que ha obtenido en todas las naciones que ha visitado en su último viaje.

También ha felicitado á las Cámaras por haber votado el presupuesto equilibrando los gastos con los ingresos.

Bucharest 17.—Se han reanudado las hostilidades por la parte de Schipka.

El tiempo es bastante bueno en Bulgaria á pesar de lo avanzado de la estación.

Faltan detalles de las operaciones emprendidas en las inmediaciones de Schipka, donde los rusos se proponen proseguirlas activamente antes de que lo impidan los rigores de la estación.

Londres 17.—En un banquete que se celebró anoche en Igswich, lord Mames pronunció un notable discurso acerca de la cuestión de Oriente, expresándose en estos términos acerca de los propósitos de Inglaterra:—

«El gobierno británico aprovechará la primera ocasión favorable que se presente para intervenir en favor de la terminación de la guerra.»

Imp. de la Casa provincial de Beneficencia.

SECCION DE ANUNCIOS.**BAZAR DE NOVEDADES**

DE

SANTOS LARTIGA.

SAN JUAN, NÚMERO 3, TERUEL.

Se ha recibido un abundante surtido en

Pañuelos de lana.
Zapatillas y Botas Suizas.
Chalecos lana para caballero.
Calzoncillos y camisetas interiores.
Hilo crudo y Algodon para crochet.
Medias inglesas para señoras.
Algodones y Flecós para Colchas.
Guantes y mitones de lana.
Adornos novedad.
Gran surtido en lanas.
Estambres y demás de paquetería.

Abrigos de lana para niños.
Gorras y Capuchas de lanas.
Trages interiores de una pieza.
Medias lana para niños.
Carteras para viage.
Petacas y carteras bolsillo.
Juegos de Lotería.
Id. de Aduana.
Id. de Dominós.
Gran surtido en pendientes, medallones,
Acordeones y demás género de Quincalla.

Abundante surtido en papel, sobres y objetos de escritorio.